

ANTRAG

An den Landkreis Ammerland
Herrn Landrat Jörg Bensberg
Ammerlandallee 12
26655 Westerstede

10.11.2016

Sehr geehrter Herr Bensberg,

hiermit bitten wir Sie im Namen unserer Fraktion, folgenden Antrag zeitnah den Gremien des Kreistages zur Entscheidung vorzulegen:

Herzlichen Dank!

Mit freundlichen Grüßen

Peter Meiwald

Mobilitätslücken schließen – ÖPNV in die Abendstunden ausweiten

Der Kreistag möge beschließen:

Die Kreisverwaltung wird aufgefordert, schnellstmöglich die Ausweitung der Busfahrten der Linien S35 (Oldenburg-Westerstede), 330 (Oldenburg-Wiefelstede) und 380 (Oldenburg-Edeweicht) der Bedienebene 1 im Rahmen des aktuellen Nahverkehrsplanes in den Abendstunden so zu organisieren, dass eine gleichwertige ÖPNV-Anbindung aller 6 Hauptorte des Ammerlandes eine Teilnahme an üblichen Abendveranstaltungen (Sitzungen, Kino, Theater, Konzerte) im Oberzentrum Oldenburg ermöglicht, d.h. dass zumindest jeweils eine fahrplanmäßige Abfahrt aus Oldenburg zwischen 22.30 Uhr und 23.10 Uhr zur Verfügung steht.



Begründung:

In den vergangenen Jahren sind im Ammerland und mit Unterstützung durch Landesnahverkehrsgesellschaft LNVG und Zweckverband ZVBN große Anstrengungen zur Verbesserung des öffentlichen Personennahverkehrs (ÖPNV) und des schienengebundenen Nahverkehrs (SPNV) unternommen worden, die es einer zunehmenden Zahl von Ammerländerinnen und Ammerländern ermöglichen, den PKW immer öfter stehen zu lassen. Auch die Bürgerbusse mit ihren vielen ehrenamtlichen Aktiven haben dazu einen großen Beitrag geleistet und leisten ihn weiterhin.

Allerdings gibt es einen Bereich, in dem der Landkreis Ammerland und besonders seine Kreisstadt Westerstede weit hinter allen umliegenden Landkreisen bzw. deren Kreisstädten zurückbleibt: die Erreichbarkeit der Orte, die nicht direkt an den SPNV-Strecken liegen (Edeweicht, Westerstede und Wiefelstede), in den Abendstunden. Hier verlässt in der Regel der letzte Bus vor 21.00 Uhr Oldenburg, so dass die Bürgerinnen und Bürger dann doch wieder auf den eigenen PKW angewiesen sind., wenn sie an einer Abendveranstaltung im Oberzentrum teilnehmen wollen oder im Tagesrandbereich arbeiten müssen. Mit relativ geringem Aufwand bei gleichzeitiger substantieller finanzieller Unterstützung durch den ZVBN ist es hier möglich, Abhilfe zu schaffen. Dieses Potential darf nicht mehr länger unerschlossen bleiben.